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村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 議事録 

会議名 第１回 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 

年月日 平成29年７月26日(水) 15:30～17:00 

会 場 村上市役所本庁 ５階第５会議室 

出席者 【委員】 

 関川村商工会女性部 

公益財団法人 関川村自然環境管理公社 

 にいがた岩船農業協同組合 

 一般社団法人 いわふね青年会議所 

 村上地域振興局健康福祉部 

 関川村温泉旅館組合青年部  

 ＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター 

 村上市消防団 

 いわふね森林組合 

  

越後村上物産会 

 

 村上市図書館協議会 

 

 

【村上市】 

 政策推進課 

 政策推進課 企画政策室 

政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

 政策推進課 企画政策室 

【関川村】 

 総務課 

【粟島浦村】 

 総務課 

 

 

副部長 

専務理事 

組合長 

副理事長 

部 長 

部 長 

理事長 

団 長 

組合長 

 

副会長 

 

会 長 

 

 

 

課 長 

課長補佐 

係 長 

主 査 

主 任 

 

参 事 

 

課 長 

 

伊藤真由美 

伊藤 保史 

井上 敏雄 

齋藤 広樹 

佐々木綾子 

高橋  俊 

忠  隆司 

中山卯一郎 

中山 金重 

林 久美子 

平山 利之 

本保 和平 

吉川 雄次 

渡邉しおり 

 

 

山田 和浩 

東海林 豊 

田村 政和 

酒井 智律 

加藤  匠 

 

野本  誠 

 

脇川 善行 

 

[進行] 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

１．開会 

 〈あいさつ〉 

 〈資料の確認〉 

 〈欠席委員の報告〉 

 

２．市長挨拶 

 〈あいさつ（代読）〉 

 

３．委嘱状の交付 

 〈委員へ委嘱状を交付〉  

 

委員及び事務局の自己紹介 

  

  〈自己紹介〉 

 

４．正副会長の選出 



 2 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

忠会長・佐々木

副会長 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

井上委員 

 

事務局 

 

 

井上委員 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

正副会長の選出について、どのような選出方法が良いかお諮りします。 

ないようであれば、事務局より腹案を提示してよろしいでしょうか。 

 （賛成の声あり） 

 

事務局案として、会長にＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター理事長の

忠隆司委員、副会長に村上地域振興局健康福祉部、部長の佐々木綾子委員にお

願いしたいと考えておりますがいかがでしょうか。 

（賛成の声あり） 

 

〈就任のあいさつ〉 

 

 

 審議会条例第６条に基づき、会長が議長となりますので、会長よろしくお願

いいたします。 

 

 それでは、これより議事進行を務めさせていただきます。よろしくお願いい

たします。 

５．報告（１）村上岩船定住自立圏推進体制について 

 

５．報告（１）村上岩船定住自立圏推進体制について【資料１】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

特になければ、（２）平成29年度婚活事業について、事務局より説明をお願

いします。 

 

５．報告（２）平成29年度婚活事業について【資料２】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

募集人数は昨年並みでしょうか。 

 

昨年度は募集人数より多くの参加希望者となったことから、昨年度と比べて

本年度は5名ずつ増やしたものです。 

 

参加人数は25名から増やさないのでしょうか。 

 

応募状況と予算を勘案して対応いたします。 

 

本年度のチラシでは、アルコールの提供なしとなっているが、開催時間の関

係でしょうか。 

 

トラブルになる可能性があるとの講師からのアドバイスや、時間の関係によ

り、婚活実行委員会にて決定したものです。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

なければ、６．議事（１）今年度のスケジュールについて、事務局より説明

をお願いします。 
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事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

吉川委員 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員 

 

 

事務局 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

中山卯一郎委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

６．議事（１）今年度のスケジュールについて【資料３】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

なければ、６．議事（２）平成28年度の取組実績について、事務局より説明

をお願いします。 

 

６．議事（２）平成28年度の取組実績について【資料４】説明 

 

（福祉関係） 

介護認定審査会の審査件数の増減傾向はどうなっていますか。 

 

担当課に確認し、次回お示しいたします。 

 

（教育関係） 

生徒、先生等母数が減少しており、参加人数や利用者の人数だけでは正しい

評価指標とはならないのではないでしょうか。例えば、粟島浦村へ移動図書館

が巡回した際３名の方が利用したが、村民の総数から比べると３人という数は

大きく、また、利用数が減っているから良くないという単純な評価はできない

と考えます。利用者が少ない中でもその少数者を大切にしなければいけない

と、図書館協議会の席で話合ったところです。 

 

資料に記載があるのは実績の報告のみですが、実際に取り組んだ後の感想を

挙げていただければ参考になると思います。 

 

次回そのように準備いたします。 

 

資料には数字だけの記載ではなく、例えば、こころとことばの相談室事業で

あればどういう相談が増えてきたかなど、事業の中身についてもコメントがほ

しいです。 

また、図書館や体育館の利用者の固定化が進んでいると考えます。利用者の

母数は減る一方ですので、新規に利用する人が増えるようなシステムを考えて

ほしいです。 

 

（消防・防災関係） 

今年度から女性消防団員を募集しております。もともとの所属が３名で本年

度新たに７名が加入し、現在10名。目標30名ですので現在各事業所にお願いす

るなどアピール中です。 

 

（育成・交流関係） 

職員の企画力が落ちているように感じます。この点を主眼に入れた研修を行

ってほしいです。 

 

担当課に伝え、検討します。 

また、少し話は戻りますが、７ページの林業担い手育成事業について、平成

31年度の目標値を実績値がすでに超えていますが、次回までに見直しを行い、

併せてお示しいたします。 
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井上委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉委員 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

高橋委員 

 

 

副会長 

 

 

会長 

(公共交通関係) 

のりあいタクシーの利用者は増えていますか。 

 

資料のとおり平成27年では8,800人、H28年では8,600人と200人ほど減ってお

ります。詳細な内容を担当課へ確認し、次回お示しいたします。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

なければ、６．議事（３）平成２９年度の取組について、事務局より説明を

お願いします。 

 

６．議事（３）平成29年度の取組について【資料４】説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はございますか。 

 

定住の件で、３市村に生まれても地元に残る人は少なく、圏域外へ進学・就

職しているようです。粟島に移住してこられた方が今回委員にいらっしゃいま

すが、外国人を含めて移住を促進する取組が必要ではないでしょうか。 

本日粟島へ移住なされた委員がいらっしゃいますが、ご意見いただけます

か。 

 

初めて粟島に訪れたのは10年ほど前の学生の頃で、研究テーマが離島や中山

間地域だったことがきっかけです。移住して５年になりますが、海も山もあり、

近所付き合いの親密さや、昔ながらの知恵も粟島の魅力だと考えます。 

移住者の促進については、情報発信がうまくいっていないと感じており、ど

こに何があって何が魅力的なのか、ほかの地域の人や、もしかしたら住んでい

る人にも伝わっていないのではないでしょうか。また、島内では若い独身の方

もおられますが、同じ年齢層の人が少なく結婚が難しいと考えますので婚活事

業は頑張ってもらいたいです。 

 

結婚を期に粟島へやってきましたが、生活は大変です。縁もゆかりもない人

のいきなりの定住はかなりハードルが高いと思いますので、一時定住というよ

うな方を増やし、その中からここで暮らしていきたい子育てしたいという方が

何人か残るというような企画があってもよいのではないでしょうか。 

 

私も先日粟島を訪れましたが、女性だけの宿泊施設等が必要ではないでしょ

うか。情報発信ということで言えば、ホームページや facebook など若い人た

ちが取っつきやすい手段で情報発信するなど、情報の出し方に気を遣うべきで

はないでしょうか。 

また、瀬波温泉には台湾や中国の方が訪れていますが、関川村ではどうでし

ょうか。 

 

瀬波に比べれば少ないです。個人や家族連れの方がインターネット経由で情

報を得て訪れている状況です。 

 

これからは外国の方も視野に、交流人口を増やしていけたら圏域が活性化す

ると思います。 

 

これまで様々審議いただきましたが、ここで今回から新たに入られた委員の
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伊藤委員 

 

 

 

 

井上委員 

 

 

齋藤委員 

 

 

 

 

 

 

本保委員 

 

 

平山委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

方に今日の感想を伺って会議を締めたいと思います。 

 

共生という形でこの三市村がいろいろな事業を共同でやっていくというこ

とは素晴らしいことと思います。いろいろな情報や皆さんからの知恵を得なが

らまた自分でも探りながら、色々な提案をしていきたいと思っておりますので

よろしくお願いします。 

 

タイトルが大きい会議で、この圏域でどうやって生きるかという根幹の会議

でした。今後は夢のある会議であればよいと思います。 

 

多くの事業がありますが、村上市民として分かるものが少なく、しかし、良

いこともやっているのだとも思いました。 

また、報告の内容が初めて出席したものにはわかりづらく、取り組み内容の

進度が非常にとらえにくく感じました。次回の資料で補完されるとの事務局の

お話しでありましたので見ていきたいですし、なにより楽しく、圏域を盛り上

げていく会となるよう尽力したいです。 

 

日ごろの業務とこの会の事業のいくつかで絡みがありますので、次回からい

ろいろ提案していきたいです。 

 

まだこの会の全容が理解できていませんが、住みやすい定住しやすい地域を

いかに作っていくかという会議だというところまで分かりました。次回から意

見を少しでも出せるように心がけたいです。 

 

ありがとうございました。 

このほかに委員の方、これだけは言っておきたいという方いらっしゃいます

か。無いようでありますので、以上で議事を終了させていただきます。続きま

して、７．その他に移りますが、事務局から何かございますか。 

 

７．その他 

ありがとうございました。 

それでは、次第の７、その他について事務局より事務連絡させていただきま

す。 

本審議会は、すべて公開することとなっております。 

従いまして、審議会委員名簿も会議資料として公開させていただきます。 

また、会議録についても公開することとなりますが、公開前に委員の皆様に

発言内容を確認いただきますので、よろしくお願いします。 

本日の議事でもお示ししましたように、第２回審議会は11月下旬の予定で考

えております。 

詳細な日程につきましては、会長と相談のうえ、開催日の１ヶ月前を目途に

皆様にお知らせしたいと思いますのでよろしくお願いします。 

本日の会議の報酬等につきましては、８月１０日に指定された口座へ振り込

みますので、ご確認をお願いします。 

事務局からは以上ですが、皆様方から何かございますでしょうか。 

ないようであれば、最後に閉会の挨拶を佐々木副会長にお願いします。 

 

 （佐々木副会長あいさつ） 

 

８．閉会 
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事務局 ありがとうございました。 

以上を持ちまして、第１回村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会を終了し

ます。 

本日は、大変ありがとうございました 

以上 

 

 

 


